
洁净，是美丽之基，是幸福之源。1月 1
日起，县委县政府将农村环境卫生整治纳
入对乡镇（街道）的年度工作目标责任制考
核，并出台了具体考核办法，全县上下开展
了声势浩大的“洁净家园”行动。我们要切
实加深认识，变“要我整治”为“我要整治”，
自觉融入到整治中来，将“洁净家园”行动
向纵深推进！

“洁净家园”行动，是改善居住环境，保
障身体健康的要求。我们所赖以生存的环
境与个人的健康状况是息息相关的，乱丢
乱堆的垃圾会滋生细菌、散发恶臭，有害人
体健康。只有大力开展环境卫生整治，我们
才能健康地栖居。

“洁净家园”行动，是提升生态环境，发
展休闲旅游的需要。乡村休闲旅游业方兴
未艾之际，我县适时提出了打造“新田园风
光之旅”，构筑全县大旅游格局的战略。然
而，山野间乱丢的垃圾却大煞风景。只有大
力开展农村环境卫生整治，才能有效提升

生态环境，迎来休闲旅游事业的蓬勃发展，
大幅度增加农民收入。

“洁净家园”行动，是提高农民素质，展
示农村形象的途径。农村文明体现在村民
素质、文化氛围等诸多方面，而环境卫生则
是村民素质和文化氛围的物化体现。大力
开展农村环境卫生整治，完善农村保洁长
效机制，培养村民良好卫生习惯，是提高农
民素质，展示农村形象的一条重要途径。

“洁净家园”行动开展以来，各乡镇（街
道）积极行动起来，各出奇招、实招，取得了
初步成效。我们要进一步加大力度，创新方
法，深入推进“洁净家园”行动，全力打造美
丽乡村幸福家园。

要推行垃圾分类办法。“垃圾是放错地
方的资源”，推行垃圾分类可以实现处理减
量化、资源利用化，既缓解垃圾清运压力，
又能使废物再利用，节约资源。

要切实完善农村环卫设施。垃圾的收
集和清运需要有系统的设备，应尽快配齐

农村的垃圾桶、垃圾房等环卫设施，同时，
加快太阳能垃圾处理房、污水处理池、焚烧
场、垃圾回收站等设施建设，对可降解、可
发酵、可燃的垃圾进行分类就地处理。

要切实加大投入力度。我县大部分农
村的村级集体经济较为薄弱，要加大县乡
财政的投入力度，积极包装项目向上争取
资金，创新可回收垃圾的市场化运作机制，
开拓社会资金投入渠道，逐步构建起农村
环境整治的多元投入体系。

深入推进“洁净家园”行动，更需要我
们全民参与。农村环境卫生整治是一项实
实在在的惠民工程，将会惠及全县人民。农
村环境卫生整治又是一项长期的浩大的工
程，需要全民的参与。让我们积极行动起
来，为进一步提高农村环境卫生水平、促进
乡风文明、加快城乡融合、提升对外形象而
作出自己应有的努力！

浙江医药股份有限公司新昌制药厂
ZHEJIANG MEDICINECO.,LTD.XINCHANG PHARMACEUTICALFACTORY
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深入推进“洁净家园”行动

楼建明在“进村入企”走访调研时要求

坚持创业创新 推动科学发展 县第十四届人大常委会
举行第五十一次会议
审议通过县人大常委会工作报告（送审稿）

生态文明建设促进我县蓬勃发展
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新昌新闻网记者石磊报道 2月 13日，县
第十四届人大常委会举行第五十一次会议，听
取并审议通过县人大常委会工作报告 （送审
稿）。县人大常委会主任求子平，副主任韩岳才、
杨能、孟庆松、吕国民、王敏慧及常委会组成人
员出席会议。会议由县人大常委会副主任吕国
民主持。

在听取关于县人大常委会工作报告（送审
稿）的起草说明后，与会的人大常委会组成人员
集体审议并一致通过了工作报告。

据介绍，工作报告（送审稿）主要分为总结、
体会、建议三部分，在县人大常委会领导下，报
告几易其稿，并在不同场合，通过各种形式，广
泛征求各界人士意见，使工作报告日臻完善。

新昌新闻网记者王娟敏报道 昨日，县纪
委、监察局牵头，联合县委宣传部、县农办、县
创建办等部门组成专项督查组，对 2月 8日
在《今日新昌》、新昌电视台曝光的环境卫生
问题整改落实情况进行现场督查。

督查组分别来到儒岙镇、城东等处，实地
督查被曝光环境卫生问题的整改落实情况。
在儒岙镇督查中发现，集镇龙山小区路口乱
堆的杂物已经得到整治，河道已经清理干
净，104国道黄泥丘段、横渡桥村边的垃圾已

经清理，104国道沿线恢复了洁净。104国道
会墅岭交叉口废品收购点门口乱堆杂物的
现象也基本得以改观。儒岙镇还举一反三，
对记者曾进行拍摄但未曝光的几个环境卫
生死角也进行了全面整治。

在城区督查中发现，平川桥河道内和河
道两侧堆积与漂浮着的大量生活垃圾已经
得到整治，河水变清了，一些妇女还在河边洗
起了衣服。环城南路绿化隔离带破损裸露的
现象也已经引起有关部门的重视，裸地已经

补种上了草皮。东联菜场对面绿地遭破坏、
地面完全裸露、隔离栅也只剩下一侧的现象
仍没有改变。

督查组表示，对媒体曝光的环境卫生问
题将一抓到底，尤其对尚未整改到位的曝光
点，将进一步督促有关部门切实整改到位，绝
不手软。各相关部门要以此次环境卫生问题
大曝光为契机，积极查找整改本辖区内存在
的环境卫生问题，并建立长效机制，促使城乡
面貌有较大改观。

新昌新闻网记者黄婉晶报道 2月 12日，
四川省青神县党政考察团在县委副书记、县长
胡国民的率领下来我县参观考察竹产业。县委
常委、副县长柴理明陪同考察。

考察团先后实地考察了达利丝绸（浙江）有
限公司、新昌县佳艺实业有限公司。在此后召开
的工作情况交流会上，两县就如何发展现代林
业、做深竹产业进行了友好商讨。

交流会上，柴理明介绍了我县经济社会发
展和竹产业发展情况。据了解，我县现有竹林面
积 15万亩，年采伐毛竹 250多万株，年产干笋
1250多吨，年产值 6500多万元，竹子加工企业
100余家，年销售收入 2亿多元，整个毛竹产业
链总产值已达 3亿元。竹产业历史悠久，工艺水
平、文化内涵较高，具有品种繁多、门类齐全、档
次较高的特点，竹编精品“老寿星”、“孔雀开屏”
和“天坛”曾获原轻工业部全国工艺美术品百花
奖中的“优秀创作、设计一、二等奖”、“希望杯
奖”。

胡国民对我县在竹产业方面取得的成绩表
示赞赏，并表示，新昌发展现代林业的经验十分
宝贵，值得他们学习和借鉴，希望能进一步加强
两县的交流合作，促进共同发展。

四川省青神县党政考察团来新考察

我县督查环境卫生问题整改落实情况
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新昌新闻网记者综合报道 连日来，县
委副书记、代县长马永良分别召开座谈会，
向企业界代表、部门负责人以及老干部征求

《政府工作报告》（征求意见稿）的意见建议。
县政府领导柯羽、丁虹、盛林炳等分别参加
了座谈会。

在听取《政府工作报告》（征求意见稿）
介绍后，与会人员一致认为，报告思路清晰、
重点突出、内容丰富、涵盖面广，是一份切合新
昌发展实际的报告。同时，大家围绕发展工业

经济、促进中小企业发展、加强区域合作、抓好
项目建设、推进教育均衡发展、加快美丽乡村
建设、促进文化产业发展、治理交通拥堵、改进
干部作风等方面提出了具体的意见建议。

马永良对与会人员就《政府工作报告》
（征求意见稿）提出的意见建议表示感谢。他
说，大家以强烈的责任感和使命感，提出了
不少建设性的意见和建议，会后报告起草组
将认真把这些意见建议梳理好、吸收好、消
化好，进一步修改、充实、完善《政府工作报

告》，政府将在今后的工作中抓好落实。
马永良勉励企业界代表在新的一年中

继续坚守主业、做强实业，在建设现代产业
之城方面做出更大的成绩和贡献；要求各部
门进一步解放思想，更新观念，以只争朝夕、
时不我待的精神，抓项目、促发展，做实做好
各项工作，特别是重点项目建设要早安排、
早动工；希望老干部们一如既往地关心、支
持政府工作，积极献言献策，共同推动新昌
经济社会又好又快发展。

新昌新闻网记者胡夏锋报道“让农民的
口袋鼓起来，这是农业农村工作的关键所
在。”昨日上午 9时 30分，在羽林街道新中
村，县委书记楼建明一边向樱桃种植大户陈
伯贤询问收益情况，一边叮嘱当地的村两委
干部，“一定要想方设法调动家家户户的积极
性，大力发展特色效益农业和休闲观光农业，
加快带领农民走上致富之路。”

农村农民有何新期盼？企业发展有何新
难题？连日来，按照省委、市委的部署与要求，
楼建明带着问题走向农村，走进车间，开展

“进村入企”大走访活动，在走访调研中体察
民情、解决难题，鼓励农村干部群众和企业家
坚持创业创新，推动新昌经济社会科学发展。

农业增效农民增收是楼建明在农村走访
时最关心的问题。在新中村水稻育秧示范基

地建设现场，当听到基地培育的水稻新品种
的产量创下新高的消息后，楼建明高兴地说：

“这对农民朋友来说是个重大的利好，基地要
继续加快新品种培育，切实发挥技术创新、试
验示范和辐射带动作用，加快推动传统农业
向现代农业转变，积极促进农业增效。”在与
低收入农户叶梅琴交谈时，楼建明不时插话
询问有关情况，并拿出笔记本一一记录。对
叶梅琴积极乐观的生活态度，楼建明深感欣
慰，“党委、政府一直十分关心和牵挂低收入
农户的生产生活情况，今后也将继续加大帮
扶济困的力度，希望低收入农户能振奋精神，
积极克服当前的困难，努力实现增收致富。”
楼建明还再三嘱咐随行的有关部门和街道负
责人，要力所能及地帮助低收入农户解决实
际困难，让他们共享改革发展的成果。

工业经济发展问题也倍受楼建明的关心
与关注。“你们如果在发展中碰到困难与问
题，可以向工业园区和有关部门反映，也可以
向我反映，我们将竭尽全力予以支持，帮助解
决。”在恒通机械、林日轴承、林泉轴承等企业
走访调研时，这是楼建明说得最多的一句话。
走访中，楼建明对各企业所取得的发展成绩
表示赞许，希望各企业继续加快项目建设，依
托项目建设做大做强主业，推动产业转型升级；
加大科技创新，积极培养和引进高层次科技人
才、高素质管理人才，实现跨越发展；坚持集约
发展，提高集约利用率，争当“亩产”冠军。楼建
明还要求各部门积极转变工作作风，提升高
效服务、助推发展的能力，实实在在帮助企业
解决一批难题，全力以赴支持企业的建设与
发展，促进我县工业经济再上新台阶。

新昌县山洪灾害防御宣传专刊
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“禁鸣”为什么那么难？
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集思广益 共谋发展良策
马永良召开座谈会征求《政府工作报告》意见


